

## [24] BUZZ

# Calvi-Marseille, le pont des suspicions

« **Ce n'est pas une blague.** » Au téléphone, Alain Laperrière donne le change. Tant bien que mal. Son projet de pont entre Calvi et Marseille, avec ses deux îles étapes, ne serait ni une hérésie, ni un coup de pub saugrenu. « C'est un vrai boulot. Les visionnaires provoquent toujours le scepticisme », affirme le prétendu architecte, railleur. « Moi, je prends les commandes du train de l'innovation et de l'évolution », ajoute-t-il, grandiloquent.

**CREUX.** En grattant un peu, l'homme perd de son éloquence. L'origine du projet ? « Ça m'est venu comme ça, en survolant le Vieux-Port. Puis ça m'est revenu. » La solution technique pour faire flotter son pont routier sans fondations sous-marines ? « Il faut favoriser une structure mobile, dont le bloc n'oppose pas de résistance, mais accompagner le mouvement. » Le financement ? « Je suis architecte. Cette question est certes pri-

mordiale, mais chacun son job. » Guère convaincant. Et quand on enfonce le clou sur son CV bidon, Alain Laperrière se dérobe. La tour « Baynunah Hilton » à Abu Dhabi ? « Mon truc, c'est l'organique. J'ai travaillé sur les ascenseurs. ». La tour « Mode

---

**« Ca m'est venu comme ça,  
en survolant le Vieux-Port.  
Puis, ça m'est revenu. »**

---

Gakuen Spiral », à Nagoya ? « Euh... ». La maison du Québec aux Jeux Olympiques de Vancouver, signée par le cabinet RCAA ? « Je vais l'enlever ». Chacun appréciera.

**DÉFERLEMENT.** Seule certitude, le pseudo-architecte a réussi son buzz. De nombreux médias, Web et papier, dont *24 Ore*, ont repris l'info. Sans se montrer incrédules. Un blog « contre un pont vers la Corse » a même vu le jour. Il est relayé par un groupe Facebook affichant 250 membres (pointage hier, à 14 heures) qui disent « non » à ce pont qui « fera de la Corse une simple extension de la métropole, où des tonnes de touristes afflueront par vagues continues »

Sur sa propre page Facebook, crée il y a tout juste un mois, Alain Laperrière se réjouit des « commentaires des ignorants ». Il déplore aussi que les écologistes « s'en mêlent ». « L'important, leur répond-il, c'est de rependre [répandre? ndlr] la présence de l'homme sur la surface du globe. Et la mer est un territoire à conquérir. » On en reparlera sans doute.

← **Geoffrey Dirat**